

キーワードは

「なかでいく生命」・「人ととのつなかり」

卷之三

今月は前回号に引き続き、月18日に開催された人権・同和教育研究大会社会教育部で実践発表をしてくださった、川之江ワン＆オンラインの会 脇美代さんの報告を紹介します。



月18日に開催された人権・同和教育研究大会社会教育部で実践発表をしてくださった、川之江ワン＆オンリーの会 脇美代さんの報告を紹介します。

脇 美代さ

とは、ノーベル平和賞受賞者のマザーテレサが昭和57年に来日されたときに、「世界の平和は、お腹の赤ちゃんを守るところから」という呼びかけに心を打たれ、立ち上がった会です。

そして昭和59年、日本で唯一

とは、ノーベル平和賞受賞者のマザー・テレサが昭和57年に来日されたときに、「世界の平和は、お腹の赤ちゃんを守るところから」という呼びかけに心を打たれ、立ち上がった会です。

そして昭和59年、日本で唯一のお腹の赤ちゃんを守る月刊誌「生命尊重ニュース」が創刊され生命尊重活動が始まりました。

毎月、色々な方が専門的見地から、「いのちの情報」を発信してくださいます。

なぜ、川之江隣保館を利用させていただいているかというと、私は小・中・高とPTA人権・同和教育部長をさせていただきたながら、隣保館で行われているさまざま学習会にも参加していました。そんな学習を積み重ねていく中で、ワン＆オンリーの大事にしていくことと、人権・同和教育の目指すものが、「どこの人の命も同じ命の重さで尊ばれる」ということでつながっていると実感できました。人権・同和教育を大切な教育と捉えられたから、何のためらいもなく関わり続けてこられたのだと思います。川之江隣保館は、私にとって、人権を考える拠点であり、人と人がつながり合う大切な場所です。これからもつながっていきたいと思います。

子どもさんも学校に行けるようになりました。また「転勤で知り合いがいなかつたけれど、この会に参加するといつも本音で話ができる」と毎回参加を楽しみにしてくれた障がいのある子どもさんのお母さんもいました。今も大切な仲間としてつながっています。

そうして、仲間と学び合つていくうちに、生命尊重ニュースに書かれてある「円ブリオ基金」という基金活動に自分たちも少しずつ協力していくようになつていきました。エンブリオとは、妊娠8週までのお腹の中にいる赤ちゃんのことです。胎児の身長は2センチ、重さは1グラム、1円玉の1グラムと一緒に善いの1円をいただき、経済的に

その円ブリオ基金は、平成7年の阪神淡路大震災の時に6人の赤ちゃんと妊婦さんを応援し、支援活動を開始しました。東日本大震災では78名、熊本地震では27名の妊婦さんを支援させていただきました。「国よりも早い対応に感謝しています。」などお礼のお手紙を多数いただいています。

昨年度、NPO法人円ブリオ基金センターへの妊娠SOSの相談件数は198件、支援件数54件、現在全国で834名の赤ちゃんを支援させて頂いております。コロナ禍の中、妊婦さんは本人の失業や夫の減収等で困窮した相談が、円ブリオ基金センターに多数入ってきています。コロナ禍で大変な時にも赤ちゃん援をしています。

障がいのある方も、認知症の高齢者も、お腹の赤ちゃんも、コミュニケーションで立つか立たないかに問いか、役に立つか立たないかに問わらず、誰もが命の存在そのものに価値があることを認められ、社会の大切な一員として尊重される心豊かな社会へと向かっていってほしいと願っています。

そのために、このお腹の赤ちゃんの命を守る活動は欠かせない活動だと思います。この活動を通して、これから未来を担う若い人たちにも命を大切にすることを伝えています。

キーワードは、生命とつながり。それは「つながっていく生命」と「人と人とのつながり」を表した言葉です。

会の参加者には、不登校になつていた子どもさんのお母さんがいました。悩みを打ち明け、聞き留めてもらい、同じ経験をされた方からのアドバイスなどで、お母さん自身が元気になり、

困窮する妊婦さんに出産費・健診費を支援しています。健康保険に加入していない、低所得で加入できないなど、生活に困窮している妊婦さんで授かった命を産みたいと思つている方の支

んは生まれてきます。それは希望であると同時に、そんな事態であるからの困難もまた現実なのです。

きなことをするといつ打ち上げ花火的なものではなく、生命がすつとつながっていくように、普段の生活の中にある困りごとや悩みに丁寧に向き合いながらつながっていきます。

そんな時、職場で出会った先輩から『生命尊重ニュース』の冊子を紹介されました。その冊子を毎月読み続けていくうちに、

るようになり、平成13年に川之江ワン＆オンリーの会として活動を始めました。

